

# EL MINERO DE ALMAGRERA.

REVISTA GENERAL DE MINERIA.

DIRECTOR: D. ANTONIO BERNABÉ Y LENTISCO.

**PRECIOS DE SUSCRICION.**  
En toda España trimestre 6 rs.  
Ultramar semestre 24 rs.  
Extranjero id. 30.

*Se suscribe en Cuevas en la Administracion á cargo de  
D. ANTONIO BRAVO PASCUAL,  
Plaza de la Constitucion, y fuera remitiendo al mismo el  
importe en sellos de franqueo por carta certificada.*

Se publica los dias  
1—8—16 y 24 de cada mes.  
Anuncios y comunicados á  
precios convencionales.

## ADVERTENCIAS.

Con el objeto de dar á nuestra publicacion todo el mayor interés posible, quedan abiertas desde hoy las columnas de esta revista á todos los suscritores, tanto de la poblacion como de fuera de ella, para toda clase de trabajos y noticias que se relacionen con la minería.

Esta publicacion se encarga de anunciar todos los principales periódicos de Madrid y de Provincias y de las obras que se remitan á esta redaccion por sus autores ó editores.

Los Srs. suscritores que tengan en descubierto el pago de su suscripcion, se servirán cubrirlo para no sufrir retraso en el recibo del periódico.

## YACIMIENTO DE PLATA EN LAS HERRERÍAS.

Como ofrecimos en uno de nuestros números anteriores, comenzamos hoy á publicar la serie de trabajos relativos á las Herrerías de esta jurisdiccion, dando principio con el siguiente artículo, que tomamos de *La Minería*, en el que se revela la bien cortada pluma del ilustrado Ingeniero D. Ignacio Gomez de Salazar.

En el extremo oriental de la provincia de Almería existe un valle que, recibiendo por Norte aguas de las sierras del Medio y de Almagro, y por Sudeste las de la célebre Almagrera, las entrega á Poniente al Rio Almanzora cerca de su desembocadura en el Mediterráneo.

Nada notable ofrece á la vista en los veinte kilómetros de longitud, que aproximadamente cuenta desde la suave divisoria, que por encima de Pulpi separa las provincias de Murcia y Almería, hasta el citado rio; y siete, que mide desde el orippe meridional de Almagro hasta el septentrional de Almagrera. Terreno secano arcilloso, accidentado por levantadas lomas, que en sus escarpes permiten reconocer la enorme masa sedi-

mentaria, que de banda á banda ocupa toda esa estension; surcado frecuentemente por ramblas, que, procedentes de los barrancos de las sierras inmediatas, se dan cita en la de Muleria, conducto general de todas ellas, á pesar de lo cual se muestra seca en la mayor parte del año; conteniendo escasa poblacion distribuida en varias y pequeñas cortijadas, sin arbolado, ni más pueblo, que el modesto de Pulpi situado á su cabeza, ni mas camino que el natural trazado por la huella de almerienses y murcianos; tales son los rasgos característicos de esta comarca, cuyo suelo agradecido al trabajo agrícola, lucha con las contrariedades de un clima ardiente y seco.

Este valle, que careciendo de un nombre genérico, tiene tantas denominaciones, como cañadas, interrumpe la monotonía de su constitucion (margas y arcillas del terreno terciario marino) por montículos agudos y aislados formados de traquita, que arrancando del asiento firme y profundo del valle, atraviesan la masa sedimentaria que conserva su horizontalidad, y aun descuellan sobre ella en varios puntos. Estos gigantes hitos, con que la naturaleza ha marcado al exterior actual la existencia de una erupcion en su mayor parte oculta, causa probable del origen de las sierras ó cordilleras mencionadas, ocupan posicion central y observan direccion paralela á éstas; y, aunque ambas pertenecen al terreno siluriano, representa Almagrera el periodo esquisto-arcilloso, al paso que Almagro ostenta cuarcita, caliza y esquistos sieníticos y talcosos, ocultando una y otra sus bases sumergidas en la formacion terciaria.

Dedúcese, pues, que una erupcion traquítica, cuya existencia se revela desde Cabo de Gata á Cartagena, sublevó el terreno dando origen á varias cordilleras silurianas, quedando ostensible entre ellas la roca sublevante; la cual mas tarde fué recubierta por la sedimentacion terciaria, que vino á ocupar el espacio marino, desalojando las aguas á favor del levantamiento gradual, que viene operandose en el continente, segun las señales evidentes que en toda la costa marca el Mediterráneo. Más tarde aun, la accion atmosférica, que constantemente se ocupa en degradar las eminencias y rellenar con sus despojos las depresiones, rebajó el nivel del acarreo sedimentado, poniendo al descubier- to esas señales eruptivas, dignas de examen y meditacion y que rinden al estudio importantes revelaciones.

No nos preciamos de haberlas estudiado completamente; ni nos proponemos esplanar en un artículo de periódico todas las observaciones que sobre ellas hemos hecho; pero expondremos las necesarias á la inteligencia de lo que deseamos demostrar en el presente extracto.

Esos hitos cónicos eruptivos que se mo-

delan entre Pulpi y Guazamara y que descuellan desde esta aldea hasta el campo de Vera, se distinguen de la masa general por sus agudas, terminaciones por su color pardo y por sus bruscos contornos, como puede observarse, entre otros, en los cabezos Agrio, Monge, Pedrosa, Redondo y Alifraga. A primera vista solo se hacen notables por su color, que contrasta con el amarillo pálido del terreno que los circunda; por la aspereza de su materia, que pugna con la suavidad de éste; y por los puntos brillantes de cristales de albita, mica, amfibol y piroxeno, que entran abundantes en la constitucion de su masa, completamente cristalina, afectando textura granoitóidea en varios puntos y en lo general la porfiróidea.

A la superficie presentan adherida gran cantidad de moluscos, en general ostras, algunas de gran tamaño; que, envueltas en el terreno terciario y perteneciendo á éste, corresponden á la cara de contacto ó asiento del terciario sobre el eruptivo; y que al degradarse el primero, rebajando su nivel, como antes digimos, dejó sobre el segundo los objetos adheridos á él; adherencia que, sin duda, proviene del periodo en que vivieron esos individuos ostras, durante la formacion terciaria.

Este hecho, sin embargo, ha dado ocasion á que algun aficionado, no dándose cuenta del fenómeno, haya llevado á pais extranjero la estraña noticia de que habia en la provincia de Almería rocas volcánicas fosilíferas.

Examinando atentamente la masa, se descubren grandes cristales de feldspato, como parte integrante de la roca; y figuras rellenas de materias estrañas á ella como son jaspe, ágata, hialita, calcedonia y mármol acompañadas de óxido de hierro; todo con carácter igneo muy marcado. Y en efecto: son sustancias del terreno siluriano modificadas por la accion del fuego transmitido por la erupcion; correspondiendo el jaspe á la cuarcita y el mármol á la caliza de dicho terreno siluriano.

Estos accidentes son pequeños detalles de los puntos culminantes, donde solo asoma la traquita, sin que haya podido acompañarla hasta las cumbres la masa siluriana, que solo les ha suministrado esos vestigios. Mas, donde se identifica el hecho, donde está patente la relacion entre traquítico y siluriano y donde se estudia el fenómeno de la accion ignea comunicada por aquel á éste, es en el Cabezo de las Herrerías, cuyo nivel es inferior á los anteriores y cuya principal masa es siluriana en el contacto de la traquita que allí no domina la superficie. Ese mogote, en su mayor parte siluriano y á cuyo pié se halla una gran masa de óxido de hierro manganesífero, es de cuarcita y caliza metamorfosadas en jaspe y mármol; y todo en

el contacto de la traquita, que se deja ver á N.º O. en la superficie, habiéndose cortado en profundidad por labores mineras.

Este punto, que es el mas bajo y situa á la margen izquierda del rio, cuyas circunstancias de estructura y de relacion con la masa eruptiva están visibles en virtud de la mayor denudacion operada sobre él, demuestra claramente que el terreno siluriano fué sublevado por la erupcion traquítica, quedando en contacto de ésta la base de aquel representada por capas de cuarcita y caliza; lo cual está corroborado por los restos que de éstas se encuentran aun en los puntos más elevados de la traquita. Demuéstrase á la vez que esta erupcion fué anterior á la formacion terciaria, pues ésta presenta su horizontalidad primitiva en todos los bancos ó gruesos estratos que constituyen su masa; y que habiendo recubierto todos los vestigios de aquella erupcion, ha descrito este velo más tarde por medio de la denudacion, que nos permite recoger los datos, que han de guiar nuestras deducciones. Y por último, que las cordilleras que bordean el valle son de formacion siluriana y probablemente elevadas por la misma erupcion.

Dejemos por un momento á la naturaleza; tengamos presente los datos apuntados, en particular el que se refiere á las relaciones entre el terreno eruptivo y determinadas rocas del sublevado, y mencionemos algunos rasgos de la historia industrial de esta privilegiada parte de nuestra costa.

(Se continuará.)

### REVISTA.

Desgraciadamente, los plomos en los mercados extranjeros siguen su curso de depreciación, y no comprendemos como esta circunstancia desfavorable para esta plaza no ejerza una influencia mas poderosa en las contrataciones de mineral. Esto nos obliga á dar crédito á esa especie de latente rivalidad que se supone existe entre los llamados nuevos y viejos fabricantes.

Sin pretender averiguar nada, absolutamente nada de lo que á esa cuestion se refiera creemos que cuando de negocios se trata, deben dejarse á un lado cuestiones que á nada conducen como no sea á perjudicar operaciones puramente mercantiles.

No hacemos esta observacion á los modernos ni á los antiguos, sino á todos, pues ni unos ni otros deben tener razon, y en cambio todos se perjudican; y no decimos mas.

Poco es lo que podemos decir del negocio: los mercados ingleses siguen muy desanimados, si bien no se ha hecho operacion ninguna todavia menos de L. 20 que es el precio que ha venido rigiendo en las dos quincenas de Marzo y primera de Abril.

La flojedad que se nota procede de hallarse surtidos todos los fabricantes que tienen compradas las enormes existencias que habia en el dique y cuanto iba navegando. Además los mercados de Rusia, Alemania, Bélgica etc. se encuentran tambien abastecidos con grandes existencias.

Sin embargo, como el consumo es de mucha importancia, hay esperanzas de que tomen algo los precios, disminuyendo las existencias rapidamente, con especialidad en Rusia, donde se nota mas consumo, y de donde se esperan las primeras y mas firmes demandas. Por de pronto es un

buen sintoma que el precio de L. 20 se haya afirmado pues revela por lo menos que no es probable que descienda mas.

Si bien no puede formarse un cálculo que podria ser aventurado, creemos inminente la tendencia al alza en un brevísimo plazo.

Después de escrito lo que antecede sabemos que aun en la última quincena de Abril sigue rigiendo el mismo precio y que todavia están en estado de hipótesis, las demandas de los mercados de Rusia.

Los carbones están en el mismo estado y precio que anunciabamos en nuestra revista anterior, notándose algunas mas demandas en el mes de Abril que en los anteriores.

Los fletes han descendido pequeña cosa pagándose de retorno á schelines 5 en vela y 18 en vapor.

Los cambios han mejorado bastante y está el papel Londres muy solicitado cotizándose hoy el 90 dias fecha de 50.15 á 50.20, 60 dias 49.95 á 50.10 y el 30 dias fecha de 49.55 á 49.70.

F. PLÁ.

Del informe que ha dado el Sr. D. Emilio Fálces de las minas S. Ramon y S. Benito que explota la Sociedad partidaria « Diosa Argentina » extraeramos los siguientes datos.

Estas minas están situadas en el paraje nombrado Pilar de Jaravia, término de Pulpí. S. Ramon radica en el paraje de los Frailes, es una pertenencia de 60.000 metros cuadrados.

Su terreno es calizo con grandes crestones de la misma roca, atravesado por vetas de hierro manganeso é infinidad de viras y pintas de sulfuro de plomo.

No tiene ninguna labor de importancia á no ser la explotacion hecha en una veta de mineral que la tiene muy escasa.

El filon argentífero encontrado en una de las minas próximas, es de importancia segun dicen y ha venido á dar notable impulso á las minas que radican en el mismo sitio.

La segunda mina ó sea « S. Benito » que se halla situada en el mismo paraje á unos 1.500 metros de la primera, es una pertenencia regular de 60.000 metros.

El terreno que compone esta mina es el esquistoso micáceo atravesado por vetas de cuarzo y hierro que se presentan con la misma forma que en Sierra Almagrera, con la que existe una gran igualdad en sus caracteres, labores etc.

Llama la atencion el terreno de esta mina, con las labores escabadas en terreno de importancia como lo demuestra una gran trancada que tiene, de mas de 40 metros de longitud toda ella sobre un filon de hierros argentíferos ricos que contienen la galena acerada y alimonada notándose viras de mas de medio centimetro de grueso que llama extraordinariamente la atencion, lo mismo que las vetas de hierro que lleva de mas de 30 centímetros de potencia y sobre las que hicieron los antiguos una explotacion codiciosa.

Hay además una porcion de caños sobre vetas de hierro de mas ó menos importancia.

El criadero llama la atencion por su marcha y por su potencia; aquella de L. á P. completamente vertical. Esta con toda la caña es la de un metro proximalmente y la masa metalifera pasa de 30 centímetros.

El abandono en que se han tenido todas éstas labores impide el emprender desde luego la exploracion y explotacion del criadero.

No se ha tenido presente que una pronta estraccion es la base fundamental de una mina y las labores que se han hecho están fuera de toda regla, como lo demuestra la posicion del nuevo pozo que se ha perforado hasta la profundidad de 54 metros.

La posicion del nuevo pozo debiera ser la que marca la trancada á cuyo estremo y profundidad debiera haberse comunicado con el objeto de ventilar y reconocer, al paso que hoy habrá de hacerse por medio de galerías que enterpecen las extracciones de minerales y zafras.

Sensible es, y mas en esta mina el no haber tenido esto presente cuando el filon hace concebir risueñas esperanzas.

Segun el plan de trabajos que el inteligente Sr. Fálces, espone al final de su memoria, quedarán enmendados los errores anteriores y tal vez en su dia, dará los frutos á que la inquebrantable fé de esta empresa, se ha hecho acreedor. Asi lo deseamos, asi como que los terrenos en que estas minas se encierran, se vean pronto explotados y convertidos en centro de produccion y riqueza, puesto que de todos los informes que tenemos se deduce que debe haberla.

### MISCELANEA.

— Nuestro querido director Sr. D. Antonio Bernabé y Lentisco acompañado de su apreciable familia salió el primero del actual para presenciar la inauguracion de la fabrica de fundicion que ha montado en Villaricos, y que al presente está ya funcionando con el nombre de « Purisima Concepcion. »

La Redaccion del MINERO DE ALMAGRERA le desea una campaña próspera y lucrativa.

Tambien en los últimos dias de Abril, comenzó á funcionar la que con el nombre de S. Francisco tiene montada en el mismo Villaricos los Srs. Alarcon, Perez y Compañia, á quienes igualmente deseamos prosperidades.

— Está ya terminada la línea telegráfica que ha de prestar servicio á esta localidad y no cumpliríamos con un deber de justicia, si al dar cabida en nuestras columnas á tan grata noticia, no mandáramos desde ellas el testimonio de nuestra gratitud al Sr. D. Cayetano Meca, nuestro diputado en las últimas Cortes Constituyentes que alcanzó con su nunca desmentido celo esta justa y merecida mejora para nuestro pais; al Sr. D. Antonio Abellan Peñuela que ha sufragado generosamente cuantos gastos ha ocasionado la adquisicion de material, efectos y obras de instalacion y finalmente al Municipio por lo que ha trabajado en pró del planteamiento de dicha línea, que tanto ha de contribuir al desarrollo de la industria minera.

No concluiremos sin dar la enhorabuena al joven y simpático jefe de estacion D. Antonio Sinigo por el interés, celo é inteligencia con que ha llevado á cabo las obras dejadas á su direccion.

— Como ofrecimos en nuestro número del 24 Abril hemos tomado noticias respecto al

nuevo filon descubierto en la superficie barranco Francés, y he aquí las que hemos adquirido.

Dicho filon se presentó con muy buenos caracteres tanto que llamó la atención y en su virtud nuestro colaborador Sr. D. Emilio de Falces ejecutó una operación á consecuencia de la cual resultó que dicho filon es el mismo que tenía cortado en una galería que marcha á poniente desde el pozo de la tierra de la Eloisa, llamado filon de los guijos. Esto es todo.

—La sociedad especial minera Equivocada por Escritura ante el notario D. Diego Miguel de Campoy ha elevado el número de sus acciones que era el de 104 al de 208.

—Nos dicen hoy de Aguilas, que en su término y muy cercano al buen embarcadero se han hecho registros de unos terrenos que tienen casi en la superficie fabulosos criaderos de hierro.

Entre los diferentes registros hechos desuellan los de Villarreal cuyos minerales tienen el soberbio tipo del 60 % de igual clase en sus aleaciones á los famosos de Bilbao, pero mas ricos en tipos.

Los hay del 35 % en hierro metálico y el 28 en manganeso; del 35 al 60 % en hierro magnético, asegurándonos que sin exageración solo con lo que hay á la vista se podrían cortar algunos cientos de miles de toneladas.

Lástima grande es que el estado de perturbación y guerra en que se encuentra nuestra península no permita explotar estos veneros de riqueza tan comunes en aquella comarca.

—Tenemos noticias de unas ricas minas de mercurio descubiertas hace algun tiempo en las inmediaciones de la villa de Aguilas. Los minerales que de dicha mina se extraen que son abundantes son tambien ricos en ley. Desearíamos que los actuales propietarios de dicha mina nos dieran algunos antecedentes é informes.

Esto nos hace recordar que en la cercana sierra llamada de Cabrera, se han encontrado partículas de dicho mineral que rebelan que tal vez en su seno haya importantes veneros de cinabrio.

¿Estará llamado nuestro país á recibir la herencia de Almaden?

—Están terminados los estudios, del ferrocarril de Almería entre dicha capital y Guadix y muy en breve se inaugurarán las obras.

—Se nos dice, á última hora, que ha sido aceptada la proposición, de que dimos cuenta, presentada por D. Tomás Musseras para tomar á partido la mina Iberia de las Herrerías.

—La Academia de ciencias de Berlin, según anuncio de su secretario el doctor Emilio Du Bois Reymond, ofrece un premio de 4,000 rs. á quien explique satisfactoriamente los fenómenos del acero enfriado de pronto despues de calentado. Las memorias correspondientes, que puedan redactarse en cualquiera de los idiomas, alemán, latín, francés ó inglés, se dirijirán á la citada Academia hasta el 1.º de Marzo de 1876, confiriéndose el premio en el siguiente Julio.

—Un trabajador Alemán, empleado en las minas de Pensilvania, ha hecho con una navaja un reloj de 8 pies de alto por 4 de ancho, empleando tres años en la obra. Este reloj tiene 4 esferas: una marca el día del mes otra el de la semana y las horas y minutos las otras dos: Hay en él figuras que apare-

cen á determinadas horas, música y canto del gallo. El constructor, que se apellida Ketter, no conoce la mecánica ni la escultura y ha dedicado á este trabajo, por el que se le han ofrecido hasta 10,000 pesos, las horas de descanso de los primeros años y todo el último.

## DISPOSICIONES OFICIALES.

NÚMERO, NOMBRE, PARAJE É INTERESADO EN LAS OPERACIONES QUE HAN DE PRACTICAR LOS SRES. INGENIEROS DE MINAS, DESDE EL 11 AL 15 DE MAYO EN EL TÉRMINO DE TURRE.

5112. Demasia á Constanca, en la cañada del Puerto de D. Crisanto Gomez.—5407. Los Tres Amigos, en la Majada de las nieves (de Mojarar) de D. Juan García García. 5812. Arbitrio, en el cerro del Puerto, de D. Ramon Orozco Segura.—6159. El Zabori, en el barranco del Garrobal de D. Luis Ramirez Gallardo.—6220. Santa Bárbara en la Risca de Taina, de D. Feliz Ramirez Boza.

DEL 16 AL 23 EN SOBRRAS Y TURRE.

5452. Mi Pátria, en el barranco del Fosque, de D. José Miguel Pinteño.—5436. El mártir del Gólgota en las hoyas de Lora; de D. Francisco Visiedo Haro.—5750. La Ventura en el barranco del Jaral de D. Luis Gimenez Cano.—6125. Virgen de las Angustias en los Arejos de D. Matias Hianza Gimenez.—6275. Amalia, en el Arroyo de Gafares de D. Armando Coste.—6666. La Union de tres en el Rincon de Mizala de D. José Vazquez Lorente.

DEL 18 AL 24 DE MAYO EN CUEVAS.

Levantamiento de planos.

6.021. Demasia á Tesoro imperial en las Herrerías, de D. Francisco Márquez Campoy.—6.413. Id. á la Providencia en id. de D. José Piqueras Gimenez.

SOLICITUDES DE REGISTROS MINEROS ADMITIDOS EN LA SECCION DE FOMENTO DE ESTA PROVINCIA.

Registros-denuncias 6884. D. Antonio Montoro con fecha 10 de Febrero solicitó 23 pertenencias con el nombre de « Los Simposiaricos » sita en sierra de Gador, cañada del barranco Rosillo, término de Lanjar y Presidio, lindando por S. E. con la mina S. Juan Bautista, y por N. O. con un registro del que ignora el nombre y por los demas vientos terreno franco al parecer: en cuyo espacio comprende la mina Invenccion de Aparicio, que denunció por haberse hecho el registro en terreno de una concesion sin denunciarla, por defectos en su designacion y por no haberse otorgado la concesion dentro del plazo legal, ni reclamado el interesado.

Registro 6941 D. Andres Restoy solicitó con el título de « Virgen del Carmen, » en 25 de Febrero 12 pertenencias en las Cuevas de Sousar, término de Finana.

6939. D. Francisco Sanchez Lopez con el nombre de « S. Benito » pidió seis pertenencias en igual dia, en la Umbria de la loma de la Viñuela de Beninar.

6907. Solicitó en 14 de Febrero y le fue admitido el 25, D. Miguel Bolea 12 pertenencias en las arenas del Almanzora, pago de Brujulú, jurisdiccion de Cuevas, con el título de « Salvador, » lindando N. y P. con terreno franco, á S. con los registros La Fortuna y el Niño, y al L. con el de Fuente de Plata.

6943. D. Ramon Obispo solicitó en 26 de Febrero, con el nombre de el « Santo Cristo de la Luz » doce pertenencias en el cerro del Barranco, término de Benahadux.

3908. D. Miguel Bolea solicitó en 14 del mismo 12 pertenencias que titula « Margarita » en las Hoyas del Algarrobo y Camaino de Cuevas y le fue admitido el dia 25.

6920. D. Salvador Amate en 20 de id. solicitó 6 pertenencias que llamó « Virgen del Carmen » en la majada de Sanchez, término de Alsodux y le fueron admitidas el dia 26 del mismo.

6942. « Santa Isabel » 6 pertenencias en los jaraticos de Pulpi solicitadas en 25 de id. por D. José Perez Guirao.

6950. « Ahonda » 9 pertenencias en el cerro de los Pollos de Enix solicitadas en 27 del mismo por D. Antonio Garzolini.

6944. En 26 del mismo D. Miguel García Fernandez 12 pertenencias que titula « Virgen del Mar » ó la Fortuna » en la loma de Galindo de Nacimiento.

6945. El mismo en igual dia 12 pertenencias que domina « Los dolores » en el Barranco de la Higuera tambien de Nacimiento.

6946: En el mismo dia D. Jaime Parra Sanchez 12 pertenencias en la Limeria del Taberno con el nombre de « Purisima Concepcion »

6947. En la misma fecha registró D. Feliz Ramirez Boza con el nombre de « Nuevo Emperador » 12 pertenencias en la loma de S. Cayetano término de Pechina.

6959. D. Francisco del Pino Hernandez 12 pertenencias en 2 de Marzo con el nombre de la « Virgen » en el Cerro de los Caballos término de Nijar.

6960. En el mismo dia D. Juan Puig Garcia registró « La Humildad » de 12 pertenencias en la loma del Perro de Sierra Alhamilla término de Turrillas.

6895. En 20 de Febrero D. Juan José Clemente se le admitió un registro de 6 pertenencias que titula « Precaucion » en el Barranco tierras Royas de sierra Almagrera en Cuevas.

6929. D. Miguel Fernandez Dominguez con el nombre de « Madrid » solicitó 12 pertenencias en la umbria de los Gomez término de Huercal de Almería 5 de Marzo.

6954. En 28 de Febrero solicitó D. Miguel Bolea 6 pertenencias con el nombre de « Francisco de Asis » en el rio de Almanzora entre los pagos Almizaraque y Nali término de Cuevas lindando N. registro Zaida S. San Esteban P. Lucas y L. otro registro: se le admitió en 6 de Marzo.

6958. D. Gabriel de Haro en 12 de Marzo 12 pertenencias tituladas « La Siberia » en el pozo de la Nieve término de Presidio.

6956. En 28 de Febrero D. Francisco Campana 12 pertenencias con el nombre de « Dos Soledades » en el Campillo de Oria.

6961. « Tres amigos » 12 pertenencias en Fuente Crugia término de Beires que en 2 de Marzo solicitó D. José Riancho.

6972. D. Ramon Orozco Segura en 3 del mismo solicitó 4 pertenencias en las Cañadicas de Lerena término de Bedar con el título de « La Mairera. »

6951. En 28 de Febrero D. Gines Gallardo Diaz, solicitó 12 pertenencias que nomina « La Union » en el barranco de las Yeguas de Lubrin.

6953. Solicita con el nombre de « El Pervenir » en igual fecha D. Antonio Vivas Martinez, 12 pertenencias en el cerro de S. Judas, término de Huercal de Almería.

Registro-denuncias n.º. 6957. En 2 de Marzo solicita D. Luis Soria Diaz 12 pte-

nencias con el nombre de « El Estreno de Soria » en el parage de Garbas migas término de Turre, lindando por N. tierras de Andres Gonzalez y otros; P. las de Juan Fernandez y otros; L. las de Simon Zamora y otros; en cuyo espacio comprende el registro « Virgen del Mar » por no haberse reclamado contra la apatía de la Administracion.

### MERCADO MINERO.

#### PRECIO EN QUE SE HAN HECHO LAS ÚLTIMAS TRASFERENCIAS DE ACCIONES DE MINA EN ESTA LOCALIDAD.

Accion de Tres Amigos del barranco Francés 1,500 rs.  
 Id. en La Chacona del Francés 5.000 rs.  
 Accion en las Maravillas del barranco de la Torre 1,600.  
 Id. en S. Juan Evangelista del Jaroso 3.200.  
 Id. Casa de las Vacas 5,800.  
 Id. Descuido Segundo del barranco Negro 440.  
 Id. en el partido de la mina Casa de las Vacas, 20.000 rs.  
 Accion en el partido de S. Andres 7,500.  
 Id. de propiedad en Fuente de Plata 800.  
 Id. en id. de los Suspiros 600.  
 Id. en el partido de la Faja de Guadalupe 1.300.  
 Id. en la Recompensa 8.000  
 Id en la Real del Francés en propiedad á 60,000 rs.  
 Id. en la Equivocada de id. 11.000 rs.  
 Id. en el partido del Potosí (a) S. Jorge á 15.000 rs.  
 Id. en la Sociedad Union de las Herrerías 6.600 rs.

PRECIOS Á QUE HAN SIDO COTIZADAS DIFERENTES acciones de mina, en el mes de Abril anterior, cuyas trasferencias han sido intervenidas por el corredor de número D. Ramon Garcia Camacho, establecido en Almería, calle de Alava, número 11.

Accion de partido en la mina S. Cayetano en el Jaroso 900 rs.  
 Id. de propiedad en id. Encantada de Sierra Almagrera 90,000 rs.  
 Id. en id de id. La Vecina de las Herrerías 6.000 rs.  
 Id. de id. en id. La Purisima de Sierra de Gador, 160 rs.  
 Id. de id. en id. La Catalana de id. 370.  
 Id. de id. en id. La Tormenta de id. 2,100  
 Id. de id. en id. Adelaida Restori de id. 32,000 rs.  
 Id. en id de id Potosí de S. German término de Rioja 3.000.

### ANUNCIOS:

**SOCIEDAD MINERA**  
**PAPJZ Y VELARDE.**

Para tratar asuntos del mayor

interés se convoca á los Sres. socios de esta empresa, para la Junta general que tendrá efecto en casa del presidente que suscribe á las 11 de la mañana del Domingo 17 del corriente.

Cuevas 8 de Mayo de 1874.

AGUSTIN RAME.

### VENTA.

Se hace de media accion en la mina Real.

Darán antecedentes en la Administracion de este periódico.

### VACANTE.

Por renuncia espontánea del que la desempeñaba, está vacante la plaza de capataz facultativo de las minas de fosforita de la sociedad *Fraternidad* sitas á 4 kilómetros de esta Capital, dotada con el sueldo anual de 9.000 rs. pagados por meses vencidos.

Se admitirán las solicitudes que se dirijan á su presidente D. F. M. Bello, acreditando en ellas, la idoneidad, servicios prestados en dicho cargo, en que puntos, el de su naturaleza y residencia, edad y robustez física, y aceptando las obligaciones propias de aquel, bajo la direccion del Sr. Ingeniero de la sociedad y las acordadas por esta.

Cáceres 30 de Abril de 1874.

**CORREDURIA DE NÚMERO Y**  
 AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS  
 DE D. RAMON GARCÍA CAMACHO  
 CALLE DE ALAVA NÚM. 11 ALMERÍA.

Se ocupa de toda clase de negociaciones que sean compatibles con ambos cargos, y en particular en procurar la venta y compra de acciones y registros completos de minas, y cuantas operaciones se refieren á la adquisicion de capitales para la exploracion y explotacion de las mismas, facilitando los medios mas seguros y ventajosos para esta clase de contratos; dando á la vez toda clase de informes y noticias que se le exijan, referentes á tan importantísimo ramo de riqueza en esta privilegiada Provincia.

### BIBLIOGRAFIA.

*El Eco minero* es una excelente revista quincenal de intereses materiales, que con grande aceptacion se publica en Madrid y que recomendamos á nuestros suscritores.

El precio de suscripcion por un trimestre en España é Islas adyacentes es de 8 rs. y 10 para las sociedades mineras, con derecho á insertar un anuncio gratis de 15 líneas quincenalmente.

*La defensa de la Sociedad*, publicacion tan notable como escogida, contiene en el núm. septuagesimo sexto las materias siguientes:

*Seccion Doctrinal.* CERVANTES, por D. José M. Sbarbi.—*La resignacion*, por D. Francisco Caminero.—*Cartas á un obrero.* (XXIII) por D. Concepcion Arenal.—*Seccion histórica*, MÉRIDA, por D. Vicente Barrantes, *Crónica y variedades.*

*La Hoja Popular*, (núm. 20.º) que reparte gratis, contiene: Memoria leida en la asamblea general del Circulo católico de obreros de Alcoy.—Las escuelas dominicales de obreros de Barcelona.—Deserciones de la Internacional.—Refranes, adagios y locuciones proverbiales.

*El Bazar* ha reunido á pesar de las preocupaciones del país, en menos de dos meses que cuenta de existencia, mas de 4.000 suscripciones solo en la Península, lo que demuestra el deseo de instruirse que tienen todas las clases. El número 10 de tan lindo semanario, publica preciosos artículos y los excelentes grabados siguientes:

Daoiz y Velarde.—Proyecto de un pedestal para las astátuas de Daoiz y Velarde.—Retrato de Campoamor. Casa municipal y palacio en San Francisco de California.—Tipos de Avila.—Ocho viñetas por Ortego y un Geroglífico.

*Los Santos Angeles* revista religiosa. Se publica cada mes en Barcelona á 10 rs. por año.